

一緒に考えませんか

まちの声あれこれ

市役所には、毎日多くの意見や要望が寄せられています。その中から、いろいろな見方のできる事例を取り上げ、誌上で一緒に考えてみましょう。

今回のテーマ

市民みんなが町内会に加入するべきなのは

私たちの町内会では、賃貸アパートが多いこともあり、町内会に加入しない世帯が増えています。未加入の人たちは、ごみの問題や除雪、交通安全などにもあまり協力的ではありません。そもそも町内会活動は、自分たちの地域をより良くしていこうというものなので、市民みんなが町内会に加入するべきではないでしょうか。

これは、実際に寄せられた声を基に構成したものです。

テーマに対する皆さんの声（敬称略）

みんなが町内会に加入して
お互いが助け合おうように

地域が成り立つためには、人と人とのつながりが必要です。少子・高齢社会では、地域住民の助け合いの気持ちが最も大切です。みんなが町内会に加入するために、町内会の意義を明確にしていけばいいのではないのでしょうか。町内会は、相互協力するための組織という考え方もあると思います。

（清田区・匿名希望）

加入の賛同を得るには
詳しい説明が大切

全世帯加入が理想ですが、自主性が大切な組織ですから、強制は無理でしょう。私の町内会では、役員が新規転入者のお宅に、規約や総会資料などを持参して、伺っています。入会勧誘の際は、活動状況や会費、排雪についてなど、取り組みを具体的に説明して、賛同を得るようにしています。

（北区・匿名希望）

町内会の在り方について
考えてみては

今の町内会という枠組みは好きではありません。自治体で実施できるものを請け負うだけなら、町内会は不要です。町内会について、じっくり考えてみてはどうでしょうか。古いことを守る姿勢より、話し合って、改革していくことが大切です。

（中央区・斎藤睦子 56歳）

活動内容を説明して
自発的加入を促しては

未加入の人には、ごみや交通安全対策、排雪など、町内会として活動している内容をよく説明することが第一です。加入を強制するのではなく、自らの意思で加入してもらえよう、粘り強い努力が必要でしょう。町内会には、加入者が加入して良かったと思ってもらえるような環境づくりが求められます。

（清田区・匿名希望）

町内会加入は自由意思
テーマの設定には配慮を

今回のテーマは、一応問い掛けの形をとっているが、市民は町内会に加入するのが当然と受け取れる表現である。任意団体である町内会への加入は個人の自由意思なので、テーマ設定の仕方にはもう少し配慮が必要だったのでないか。

（清田区・磯村尚志 77歳）

市民局からの意見

町内会は、防犯や環境、福祉など日常生活の諸問題について、地域の皆さんがお互いに話し合い、住み良いまちづくりを進めるために組織された団体です。また、町内会への参加は住民の自主性が尊重されます。札幌市では、町内会の皆さんと協力して、住み良いまちづくりを推進しており、多くの市民の方が町内会に参加して、活動が活発になることを期待しています。

（地域振興部・振興課）

次回のテーマ

行政の強力な支援で

商店街の活性化を

近所の商店街は、大型スーパーなどにお客を奪われ、空き店舗が目立ちます。遠出のできないお年寄りなどにとって、商店街は不可欠です。ロードヒーティングの敷設など、環境整備に取り組む商店街もあるようです。行政が地域の商店街をもっと強気に支援して活性化し、住み良いまちにしていく必要があるのではないのでしょうか。

このテーマに対する皆さんの声を募集します

はがきに意見(200字程度)、住所、氏名(ふりがな)、年齢、電話番号を記入し、4月18日(木)(消印有効)までに〒060-8611市役所広報課「まちの声あれこれ」係へ。誌上は匿名も可能です(匿名希望と明記)。掲載の場合、特製ウイズユーカード(1,100円分)を差し上げます。なお、スペースの都合で、お寄せいただいた意見の字数などを調整させていただきます。